

(前ページ最下段から)
やつぱりこの現実を、もっと組合運動に反映させよう。

将来は、三池労組は少數精銳主義でゆくのだと声もあるが、そんなことで發展はない。むしろ広く広く組織を伸して闘ってゆくべきだと思うがどうか。

墨

田(宮浦) たしかに今の闘場での闘いは、苦痛のタネになっている。

こんど宮浦では江上さんが処分をうけたが、原因は、命を守るために徹底的に罷制の責任を追及したことにある。ところが闘場には、かえつて「あんまりはねあがりはせんじゃったか」と見る傾向さえある。問題だ。江上さんのように、徹底的に責任を追及するかまえを確立してこそ、命も守れるはずと思うがどうか。

一〇〇

患者が見えた

敵しい現実

池 煙(三川) 私は〇〇患者だが、昨年一月協定にもとづいて坑内の闘場へ復帰した。それが、水袋をぶら下げるなどと形式的なもので終つていることだった。

そのかけで労働者はねたんこときたわれているところを見て、自分が果してこの坑内の仕事を耐えることができるか不安だった。ひどいことに私よりも明らかに重い患者が、ベルトコンベアが回転し、炭礦の走っている危険な坑道で、しかも一人で仕事をやらされているのを見た。その人は、休憩所において自分のペントをさす忘れる人である。

「なぜ、こんな危ないことさせられるのか」——係員に迫ったことである。実際こんな状態では、いつまたどこで大災害が起きないともかぎらないことを思えば、〇〇患者でない人にとっても問題となるはすである。だから私は事實を示してみんなどしてもらいたい。電灯があつて電話があつて〇〇マスクがあるところに休憩所をつくらせることもした。

ところがそんな極端的な行動をする者を、逆にスソタクもんにしてしまった。中には〇〇患者をこつち側から「殺してしまよ」の思想さえある。ひどいことに、坑外に向く〇〇患者は、ナベの底までのそれがねないところで「追いこまれていて、「もう〇〇患者の呼び名なんか即刻返る。」などといふことは、いかでなくして、いつそ会社の指示通り無理と知る仕事にでも飛ひこんでやれ」と、すばちになつている人がいる。ここに合理化の本質を見る感じがしてならない。どしどと問題を提起していくべく

きで、どうにかしならざることが〇〇闘争が、改めて考えるべきではないか。

阿久津(本所) 第一に、もっと現場の実状を明らかにすること。第一に、来年は安保を埋め

おそるべき錯覚

と安保で闘って岸内閣を打倒した経験に学び、あのときの安保改訂反対だったのに對して、こんどは、三池労組は必ずそつちの方へまわすに相違ない。私はそこに石灰撤退作戦を見る。文字通りの生活は断じて残業や日曜出勤でかたずるものではない。それにダメされたとき、会社はたとえ残業・日曜出勤はやらせても、金はださなくなるにきまっている。どんなもんない錯覚と知るべきだ。

第二組合対策については、もっと実践的な方針を確立する必要があると思うがどうか。

ひき出す国費で撤

退たくらむ三井

伊藤(本所) 独資本は、三池労組に対して一億四千万円の借金を押しつけてきた。第二組合との協定にもとづくこの押しつけの攻撃の生活は断じて残業や日曜出勤でかたずるものではない。それにダメされたとき、会社はたとえ残業・日曜出勤はやらせても、金はださなくなるにきまっている。どんなもんない錯覚と知るべきだ。

三井は、〇〇闘争のもう一つの意義が組合員一人ひとりのものとしてつかまれていかなかった弱點からきていたのか。それは私企業でもうかるからにはならない。

三井は國の財政の中から、多額の資金を獲得するが、だからといって断じて炭鉱の労働のため使うつもりはない。私は坑外で測量の仕事をやっているので察しがつく。三井が本心から炭鉱の発展を望むなら、宮浦と三川の坑口統合などよりもむしろ新開闢坑をこそ開発するはず。それには自らこれまでに坑口統合をすすめたことは、炭鉱には國家資金をできるだけ使わないためだ。たとえいま第二人工島が計画されているとしても、それにはたった六億円しか使わない。それさて、帳面

ノサバントの仕事をさせられているが、アルミニウムの工場つまりや港湾工場や三井クリーンランドづくりにかけまわっている。その中の一つ——三井アーバンの責任闘争がハツキリしている——「当組合との協定にもとづくこの押しつけの攻撃の資金をひきだすための必要から、じこ」と三年

は、三井の帝国主義的基礎つくりといふことだらう。

私は炭鉱の資金で食いながら、もっぱら三井コ

ノサバントの仕事をさせられているが、アルミニウムの工場つまりや港湾工場や三井クリーンランドづくりにかけまわっている。その中の一つ——三井アーバンの責任